

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 169/Miércoles 31 de agosto de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Las consecuencias mundiales de la decadencia de Estados Unidos](#). (La Jornada).

DE CUBA

- [Destaca visita de Vicecanciller sudafricano](#) XINHUA.
- [Yo, sí puedo en campaña de alfabetización en Paraguay](#) PL.
- [Rebota de Granma el artículo *Burócratas VS. cambios*](#) ANSA.
- [Incrementarán la producción de granos en la Isla](#) XINHUA.
- [Detienen a tres cubanos en República Dominicana por tráfico de droga](#) XINHUA.
- [Contrarrevolucionario Elizardo Sánchez distribuye por Internet comunicado a la prensa extranjera](#) ANSA.
- [Portavoz del Dpto. de Estado asume como ciertas informaciones distorsionadas](#) AFP.
- [Citan respuesta de Pablo Milanés a periodista de Miami](#) AFP/EFE.
- [Mercenarias agradecen solidaridad de Milanés y contactan con representante de la Iglesia Católica](#) AFP.
- [Entregan Premio Nacional de Danza 2011 a Carlos Acosta](#) EFE.
- [Envía Dayron Robles declaraciones a la agencia](#) AP.
- [Opina Javier Sotomayor acerca de la descalificación de Robles](#) EFE.

DEL MUNDO

- [“Se esperan al menos 25 países en conferencia sobre futuro de Libia”](#). DPA
- [Opositores libios dan un ultimátum de tres días a Sirte](#) EFE.
- [Argelia recibe “por razones humanitarias” a familia de Gadafi](#) AFP.
- [Invitan a Jefe del CNT libio a viajar a Teherán](#) AFP.
- [Presidente sirio celebra el fin del Ramadán](#) EFE.
- [Promesas de elecciones no calman situación en Yemen](#) DPA.
- [Karzai pide a los talibanes que dejen las armas](#) EFE.
- [Agosto: mes más mortífero para tropas estadounidenses en Afganistán](#) AP.
- [“Iraq sigue siendo un caos diez años después del 11 de septiembre”](#). AFP
- [La ONU dice que Bahrein continúa reprimiendo pequeñas protestas](#) EFE.
- [Panel de EE.UU. revela detalles de experimentos en Guatemala](#) AP.
- [Crece polémica en Chile por muerte de joven por tiros de policía](#) DPA.
- [Desalienta a oposición ecuatoriana elección en la Asamblea Nacional](#) NOTIMEX.
- [Movimientos sociales andinos se reunirán en Bolivia](#) AP.
- [“Examina Martelly perfil del próximo Primer Ministro de Haití”](#). XINHUA
- [Denuncia HPW fracaso en protección a mujeres tras terremoto de Haití](#). DPA
- [WikiLeaks divulga cables sin ocultar nombres de fuentes diplomáticas](#) EFE.
- [Elegido Yoshihiko Noda premier japonés](#) REUTERS.

DE LA DECADENCIA DE ESTADOS UNIDOS

Immanuel Wallerstein

Hace 10 años, cuando algunas personas y yo hablábamos de la decadencia de Estados Unidos en el sistema-mundo, a lo sumo nos topábamos con sonrisas de condescendencia ante nuestra ingenuidad. ¿No era Estados Unidos la única superpotencia, involucrada en cada uno de los rincones más remotos de la Tierra, haciendo lo que quisiera casi todo el tiempo? Ésta era una visión compartida a todo lo ancho del espectro político.

Hoy, la visión de que Estados Unidos está en decadencia, en seria decadencia, es una banalidad. Todo el mundo lo dice, excepto algunos políticos estadounidenses que temen ser culpados por las malas noticias de la decadencia si la discuten. El hecho es que prácticamente todo el mundo cree hoy en la realidad de esa decadencia. Sin embargo, algo que está menos discutido es cuáles han sido y serán las consecuencias en el mundo de esta decadencia. La decadencia tiene raíces económicas que siguen su curso. Pero la pérdida del cuasi monopolio del poder geopolítico que Estados Unidos ejerció alguna vez tiene consecuencias políticas importantes en todas partes.

Empecemos con una anécdota contada en la sección de Negocios del New York Times el 7 de agosto. Alguien que gestiona inversiones en Atlanta "apretó el botón de pánico" en nombre de dos acaudalados clientes que le dijeron que vendiera todas sus acciones y que invirtiera el dinero en un fondo común de inversión más o menos blindado. El gestor dijo que, en los 22 años que llevaba en el negocio, nunca había recibido una petición como ésa. "Era algo sin precedentes". El periódico le llamó a esto el equivalente "Wall Street" de la "opción nuclear". Iba en contra del consagrado consejo tradicional de asumir un enfoque "firme y constante conforme se avanza" ante los vaivenes del mercado.

Standard & Poor's ha reducido su calificación crediticia de Estados Unidos de AAA a AA+, también algo "sin precedentes". Pero esto fue una acción bastante leve. La agencia equivalente en China, Dagong, ya le había reducido la credibilidad crediticia a Estados Unidos en noviembre pasado a A+, y ahora se le redujo a A-. El economista peruano Oscar Ugarteche ha declarado que Estados Unidos es "una república bananera". Dice que Estados Unidos "ha optado por la política del avestruz para no espantar a las expectativas" (de crecimiento).

Y en Lima, la semana pasada, los ministros de finanzas de los estados sudamericanos, reunidos, han discutido urgentemente cómo aislarse de la mejor manera ante los efectos de la decadencia económica de Estados Unidos. El problema para todo el mundo es que es muy difícil aislarse de los efectos de la decadencia estadounidense. Pese a la severidad de su decadencia económica y política, Estados Unidos continúa siendo un gigante en el escenario mundial, y cualquier cosa que pase ahí sigue provocando grandes olas en todas partes.

Con toda certeza, el impacto más fuerte de la decadencia estadounidense ocurre y seguirá ocurriendo al interior de Estados Unidos. Los políticos y los periodistas hablan abiertamente de la "disfuncionalidad" de la situación política estadounidense. ¿Pero qué otra cosa puede ser sino disfuncional? El hecho más elemental es que los ciudadanos estadounidenses están aturdidos por el mero hecho de la decadencia. No es sólo que los ciudadanos estadounidenses sufran ellos mismos, materialmente, por la decadencia, y que estén profundamente asustados de que sufrirán más conforme el tiempo avance. Es que habían creído a nivel muy profundo que Estados Unidos es la "nación elegida", designada por Dios o la historia para ser el país modelo en el mundo. El presidente Barack Obama sigue tratando de tranquilizarlos diciendo que Estados Unidos es un país "triple A".

El problema para Obama y para todos los políticos es que muy pocas personas siguen creyendo eso. El golpe al orgullo nacional y a la imagen propia es formidable, y es también muy repentina. El país está tomando muy mal este golpe. La población busca chivos expiatorios y ataca muy a lo loco, y no con

demasiada inteligencia, a los supuestos culpables. La última esperanza parece ser que alguien sea culpable, y como tal el remedio sea cambiar a las personas con autoridad.

En general, las autoridades federales son vistas como las que hay que culpar: el presidente, el Congreso, ambos partidos principales. La tendencia es muy fuerte hacia tener más armas a nivel individual y a ejercer un recorte del involucramiento militar fuera de Estados Unidos. Culpabilizar de todo a la gente de Washington conduce a una volatilidad política y a luchas intestinas locales cada vez más violentas. Estados Unidos es hoy, diría yo, una de la entidades políticas menos estables en el sistema-mundo.

Esto hace de Estados Unidos no sólo un país cuyas luchas políticas son disfuncionales, sino uno que es incapaz de consolidar mucho poder real en la escena mundial. Entonces, hay una caída importante en la fe en el país, y en su presidente, por parte de los aliados tradicionales de Estados Unidos fuera y por la base política del presidente en casa. Los periódicos están llenos de análisis de los errores políticos de Obama. ¿Quién puede argumentar con esto? Con suma facilidad, yo podría enlistar docenas de decisiones que Obama hizo, y que desde mi punto de vista fueron equivocadas, cobardes o algunas veces directamente inmorales. Pero me pregunto si, de haber tomado las mucho mejores decisiones que su base supone que debió tomar, habría habido mucha diferencia en el resultado. La decadencia de Estados Unidos no es el resultado de decisiones pobres por parte de su presidente, sino de las realidades estructurales en el sistema-mundo. Obama puede ser el individuo más poderoso del mundo todavía, pero ningún presidente estadounidense es tan poderoso hoy como los presidentes de antaño.

Hemos entrado en una era de agudas, constantes y rápidas fluctuaciones –en las tasas de cambio de las divisas, en las tasas de empleo, en las alianzas geopolíticas, en las definiciones ideológicas de la situación. El grado y rapidez de estas fluctuaciones conduce a la imposibilidad de contar con predicciones de corto plazo. Y sin alguna estabilidad razonable en las predicciones de corto plazo (tres años más o menos) la economía-mundo se paraliza. Todo el mundo tendrá que ser más proteccionista e introspectivo. Y los estándares de vida bajarán. No es un cuadro bonito. Y aunque hay muchos, muchos aspectos positivos para muchos países a causa de la decadencia estadounidense, no hay certeza de que en el loco bamboleo del barco mundial, otros países puedan de hecho beneficiarse como esperan de esta nueva situación.

Es tiempo de un análisis de largo plazo mucho más sobrio, de juicios morales mucho más claros acerca de lo que el análisis revela, y de acciones políticas mucho más efectivas en el esfuerzo, en los próximos 20 o 30 años, para crear un mejor sistema-mundo que en el que estamos atorados ahora.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 30 AGO (XINHUA) --El viceministro de Relaciones Internacionales y Cooperación de la República de Sudáfrica, Ebrahim Ebrahim, prosigue hoy sus conversaciones con la Cancillería cubana, en la capital de la isla caribeña.

El alto funcionario preside la delegación del país austral a la IX ronda de consultas políticas inter cancillerías, que en la parte cubana está encabezada por el viceministro primero del Ministerio de Relaciones Exteriores de Cuba (MINREX), Marcelino Medina.

De acuerdo con trascendidos a la prensa, en ese encuentro, que concluye este martes, ambos países abordan entre otros temas, el fortalecimiento de las relaciones políticas bilaterales.

El vicescanciller sudafricano sostendrá numerosos encuentros con autoridades de país antillano, y rendirá tributo a los héroes internacionalistas cubanos que combatieron contra el Apartheid en la nación africana.

Expresión de los nexos de amistad entre los dos países fue la visita oficial del presidente sudafricano, Jacob Zuma, a la mayor de las Antillas, en diciembre de 2010, así como la colaboración que las partes

mantienen en sectores como salud y educación, entre otros.

ASUNCIÓN, 30 AGO (PL) El presidente paraguayo, Fernando Lugo, participó hoy del lanzamiento de la Campaña Nacional de Alfabetización, que tiene de sustento al programa cubano para aprender a leer y a escribir Yo, sí puedo.

La presentación de la iniciativa se realizó ante decenas de niños, jóvenes y adultos en el Centro Comunitario Cristo Solidario del Bañado Sur, en la periferia de Asunción.

Participaron, además, autoridades del Ministerio de Educación y Cultura (MEC) y el embajador cubano, Rolando Gómez, entre otros funcionarios.

Marta Ramos, responsable del programa en este país, declaró a Prensa Latina que hace solo un mes comenzaron a aplicarlo y hay "una avalancha de gente (que) quiere aprender a leer y a escribir".

Explicó que "vinieron los hermanos cubanos a darnos una buena mano con la preparación de los maestros y el equipo se puso al día con toda la metodología".

La funcionaria del MEC apuntó que el método es muy bien recibido por todos y los grupos de técnicos que la impulsan están muy altamente preparados.

Fue un goce porque el procedimiento funciona perfectamente, la gente lo aprecia, le gusta, aprende divertidamente como en casa, por lo que todo se hace más fácil, comentó.

Ramos recordó que el Yo, sí puedo se había aplicado hace como tres años, "pero fue una experiencia fugaz, ahora en cambio está muy planificado".

Consideró que todo va a salir muy bien "porque apenas empezamos ya hay un aluvión de gente que está metida".

Los mismos maestros están queriendo participar y suman mil 350 los incorporados, aunque necesitamos dos mil, acotó.

La meta -remarcó- es llegar a 30 mil personas alfabetizadas al finalizar este año en los departamentos sureños de Itapúa y Misiones y los Bañados Norte y Sur de Asunción.

Estamos analizando para extendernos hacia todo el departamento Central más adelante porque con "la venida de los campesinos hacia la ciudad descubrimos bolsones de analfabetos", expresó.

El año que viene tenemos que llegar a 70 mil como meta, y creo -subrayó- que vamos a pasar porque hay mucha efervescencia, la gente quiere aprender.

En el acto, referentes comunitarios de organizaciones locales y facilitadores de los Bañados Norte y Sur mostraron en vídeos parte del proceso de alfabetización.

En Paraguay hay cerca de 250 mil personas de 15 años y más iletradas y la incidencia de analfabetismo a nivel de país es de 5,2 por ciento, porcentaje que aumenta a 10,5 entre la población de pobreza extrema y se reduce a 3,7 entre los no pobres, según la Encuesta Permanente de Hogares del 2009.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 30 (ANSA)- Un famoso filme cubano de 1966, "La muerte de un burócrata", representó a la burocracia en Cuba con la imagen de un ciudadano arrastrando un cadáver en su sarcófago mientras recibe latigazos.

Exactamente 45 años después, el "burocratismo" tiene aún buena salud, según se desprende de un artículo del diario oficial Granma.

En la película del director Tomás Gutiérrez Alea, rodada en 1966, un hombre combate con la burocracia en La Habana para recuperar la identificación personal de su padre fallecido, colocada en el ataúd por otro burócrata exaltado al despedir el duelo y que se le exige para trámites cruciales.

Si el filme de Gutiérrez Alea, quien fuera uno de los cineastas más reconocidos de Cuba, contribuyó a luchar contra ese fenómeno social, no logró "matarlo", a juzgar por las crecientes denuncias del propio gobierno que impulsa una serie de cambios en Cuba desde 2008.

El diario Granma, órgano del gobernante Partido Comunista, citó hoy al presidente Raúl Castro cuando dijo al Parlamento nacional a inicios de este mes que "la inercia, el inmovilismo, la simulación o doble moral, la indiferencia e insensibilidad" de esas burocracia tratan de impedir los cambios.

El presidente, en ese discurso, narró el caso de una mujer que fue destituida de un cargo en su provincia por ser religiosa practicante.

Un programa reciente de televisión sobre los derechos legales ciudadanos divulgó también este mes el caso de un empleado cuyos jefes le "ocuparon" en su computadora los ocho episodios de una guía

sexual producida en 2006 en Inglaterra.

El hombre fue también "sancionado" en su centro de trabajo porque conservar tal material fue "contrario al interés social y a las buenas costumbres".

La burocracia cubana sigue tan dispuesta a la pelea, que el diario Granma advirtió que los burócratas se oponen a que haya "más justicia social, sin que esta sea enemiga de la libertad y de la eficacia".

Por lo general, en Cuba, los burócratas solo muestran un rostro para oponerse a soluciones. Con frecuencia son funcionarios medios que impiden resolver problemas de viviendas, obtener certificaciones y permisos diversos y otros muchos trámites.

El "caldo de cultivo" del burocratismo parecen ser las numerosas regulaciones y prohibiciones sobre el ciudadano medio, muchas de ellas en el contexto de "medidas ya obsoletas" que el gobierno ha prometido cancelar.

Para Granma "el burócrata, ya lo hemos dicho, no es hombre de ceder terreno. En el caso nuestro (de Cuba), ellos han forjado su estirpe durante años".

El diario citó al escritor uruguayo Eduardo Galeano cuando escribió que "el acoso económico y la amenaza militar, dramáticamente reales, sirven, a veces, de coartada" al burocratismo.

En "La muerte de un burócrata", el conflicto se dilucida en una batalla campal contra los burócratas al estilo de las viejas comedias de Stan Laurel y Oliver Hardy.

Hoy, expuso Granma, "mientras unos hacen resistencia al cambio y otros sortean los obstáculos para seguir adelante, el país va encontrando caminos propios para salir del atolladero burocrático".

LA HABANA, 30 AGO (XINHUA) -- Cuba posee hoy la infraestructura y los aseguramientos necesarios para aumentar la producción de granos en los próximos años, dijeron hoy en la capital fuentes del Ministerio de la Agricultura.

El director del Grupo de Granos de la Agricultura, Idalexis Rodríguez, dijo a periodistas que el país diseñó un programa de desarrollo para el periodo 2012-2016, el cual prevé un crecimiento sostenido en la producción de los diversos tipos de granos, cuyo destino principal será la canasta básica de la población.

En el caso del arroz, indispensable guarnición en la dieta del cubano, el plan establece un incremento productivo de 14 por ciento anual, según el cual, la isla antillana podrá alcanzar en 2012 unas 538.000 toneladas, para el consumo nacional.

Rodríguez explicó que para lograr ese propósito se han hecho importantes inversiones dirigidas a mejorar la estructura de riego, hacer un uso más racional del agua, disponer de una preparación óptima de la cosecha y tenerla infraestructura industrial adecuada.

El directivo señaló que este año esperan concluir la instalación de siete secaderos de arroz en lugares de desarrollo, donde años atrás no se impulsaba lo suficiente esta labor, como son el norte de Ciego de Avila y Villa Clara.

Las mencionadas provincias cuentan con grandes embalses, beneficiados por los recientes aguaceros que facilitarán la siembra y el rápido crecimiento del arroz y la utilización adecuada del agua almacenada.

Rodríguez acotó que ese impulso productivo incluye las provincias de Granma, Camagüey y Pinar del Río, y que ya se realizan estudios también en la oriental Holguín y en otros territorios, excepto en Guantánamo y Santiago de Cuba.

Como parte de un contrato establecido con los agricultores, el Estado abasteció todo lo necesario, como fertilizantes, plaguicidas y semillas, entre otros productos, para el exitoso cumplimiento del programa, explicó el director del sector de Granos.

Datos de la Oficina Nacional de Estadísticas señalan que durante 2010 la producción de arroz en Cuba alcanzó 227.100 toneladas, cifra que llevó al país a realizar importaciones del grano superiores a lo previsto.

SANTO DOMINGO, 30 AGO (XINHUA) -- Tres ciudadanos cubanos y dos dominicanos fueron detenidos bajo sospecha de planear el trasiego de más de 100 kilos de cocaína a España, informaron hoy autoridades dominicanas.

La Dirección Nacional de Control de Drogas (DNCD) identificó a los cubanos detenidos como Roberto de León, Guido Quiñones Pérez y Yorbis Hernández Vásquez.

Los dominicanos arrestados responden a los nombres de Marcos Mariñez Mejía e Izale Lugo Rosario. Los cinco son interrogados sobre el caso.

La DNCD encontró un total de 97 paquetes de cocaína en dos contenedores en el puerto de Haina Oriental, 19 kilómetros al sur de Santo Domingo, incrustados en vigas de acero y cubierto de metales que serían enviados a la ciudad española de Barcelona.

Según el organismo, los contenedores estaban llenos de desperdicios metálicos, pero la droga estaba escondida en 14 barras de hierro, abiertas con acetileno.

El vocero de la DNCD, Roberto Lebrón, dijo que el alijo de cocaína sería enviado por una empresa ubicada en un populoso sector de la capital, y que fue objeto de un allanamiento en las primeras horas de este martes.

"El envío sería recibido en Barcelona por una persona de nombre Benjamín Vidal en un lugar conocido como Grandolers a Cardedeu, kilómetro 4, frente a Copias", agregó Lebrón, según el manifiesto de embarque.

República Dominicana es usada con frecuencia como puente para el tráfico de drogas que es enviada a Europa y Estados Unidos.

Hace dos semanas, las autoridades dominicanas decomisaron 810 kilos de cocaína pura en un barrio del este de Santo Domingo, la mayor cantidad de droga incautada en el país este año y por lo cual fueron detenidas siete personas, entre ellas dos colombianos.

Las autoridades temen que carteles de la droga del norte de México hayan abandonado el llamado "Corredor de Centroamérica" para concentrar sus operaciones en la costa atlántica de República Dominicana, donde se han establecido también grupos de narcotraficantes de Colombia y Perú.

El pasado sábado, la policía halló los cadáveres de cuatro personas, tres colombianos y un venezolano, en un apartamento de Santiago (Norte), la segunda ciudad más importante del país.

Las autoridades identificaron a las víctimas como los colombianos Carlos Pedaza García, (45 años), Héctor Peña García (24), Serafín Alvarado Bautista (52) y el venezolano Silvio César Montero (47).

Según las investigaciones, el caso de los extranjeros ejecutados tiene relación con el asesinato en la misma ciudad del español Pablo Fanjul García, ocurrido el pasado jueves.

LA HABANA, 30(ANSA) -Un grupo opositor cubano denunció hoy que 29 disidentes fueron detenidos durante los violentos procedimientos policiales realizados en tres localidades del extremo este de la isla.

Según un comunicado de Elizardo Sánchez, de la Comisión de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional, los arrestos que calificó de "violentos", ocurrieron en El Cobre, Palmarito de Cauto y Palma Soriano, todas localidades de la provincia de Santiago de Cuba, a 900 kilómetros de La Habana.

La Comisión de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional -considerada como ilegal por el gobierno cubano- explicó que los procedimientos policiales violentos se han sucedido durante los últimos cinco fines de semana en las mencionadas localidades.

"Al momento de redactar este comunicado, por lo menos 29 disidentes permanecían detenidos", expuso Sánchez en su comunicado distribuido por Internet a la prensa extranjera en La Habana.

Sánchez pidió a "organizaciones" internacionales y a "gobiernos democráticos" a que "manifiesten su solidaridad" con los opositores arrestados.

Las autoridades cubanas consideran que la oposición es financiada por el gobierno de Estados Unidos y califica a sus integrantes de "mercenarios" que tratan de desestabilizar el país en favor de Washington.

WASHINGTON, 30 AGO 2011 (AFP) - Estados Unidos pidió este martes el cese del "acoso" contra las activistas cubanas Damas de Blanco por parte de "turbas organizadas por el gobierno" de La Habana, señaló a AFP un portavoz para asuntos latinoamericanos del Departamento de Estado.

El Departamento está "preocupado" por informes que indican que las Damas de Blanco, esposas y familiares de ex prisioneros políticos, han sido víctimas de una "creciente violencia por turbas organizadas por el gobierno" en las últimas semanas, señaló la fuente.

"Pedimos el cese inmediato del acoso y la violencia contra las Damas de Blanco", indicó el portavoz.

La organización, que recibió en abril pasado un premio del Departamento de Estado por su defensa de los derechos humanos en la isla, ha documentado en su página web una creciente campaña de acoso en su contra.

El uso de turbas impulsadas por el gobierno contra manifestantes pacíficos "es excesivo", afirmó el portavoz.

"Apoyamos el deseo de los cubanos de determinar libremente su propio futuro", agregó.

En su último informe anual sobre derechos humanos en el mundo, Estados Unidos condenó el continuado acoso a la disidencia en Cuba, país con el que carece de relaciones formales desde hace medio siglo.

Washington exige a La Habana una apertura democrática y respeto a las libertades.

MIAMI, 30 AGO 2011 (AFP) - El cantante cubano Pablo Milanés, revolucionario por convicción, criticó el maltrato que sufren las Damas de Blanco en Cuba, la autocensura en la prensa y el silencio de los intelectuales en la isla, en una dura carta abierta a un periodista castrista en Miami, publicada este martes.

El cantautor, que se encuentra de gira por Estados Unidos, dirigió su carta al periodista Edmundo García, una personalidad de la radio en Miami gracias a su programa "La Noche se Mueve", donde ataca al exilio de Miami y defiende a la revolución cubana.

García cuestionó la semana pasada en un artículo el comportamiento de Milanés en algunas entrevistas a medios internacionales en Estados Unidos, donde se dijo crítico del sistema pero revolucionario y hombre de izquierdas.

"Mis 53 años de militancia revolucionaria me otorgan el derecho, que muy pocos ejercen en Cuba, de manifestarme con la libertad que requieran mis principios y esa libertad implica que no tengo ningún compromiso a muerte con los dirigentes cubanos, a los que he admirado y respetado, pero no son Dioses, ni yo soy fanático, y cuando siento que puedo hacer un reproche y decir no, lo digo, sin miedo y sin reservas", se defendió Milanés en una carta fechada en Miami.

"Cuando veo que unas señoras vestidas de blanco protestan en la calle y son maltratadas por hombres y mujeres, no puedo por menos que avergonzarme e indignarme y, de algún modo, aunque no estemos de acuerdo absolutamente, solidarizarme con ellas en su dolor", dijo Milanés sobre las Damas de Blanco, el grupo de mujeres que piden desde 2003 la libertad de los presos políticos.

"Porque lo más vil y lo más cobarde puede ser que una horda de supuestos revolucionarios ataque despiadadamente a estas mujeres. No hay ningún código que defienda eso en el mundo, es más, la violencia de género se queda corta al ver esas salvajes manifestaciones", agregó.

El cantante defendió sus entrevistas a la prensa en Estados Unidos y apuntó: "Soy yo el que me sirvo de esos periódicos para que difundan las entrevistas que en Cuba me están negadas y que sueño con que aparezcan en el Granma y las lea todo el pueblo y que un sólo periodista, uno sólo de los tantos miles que hay en la isla, tenga lo que hay que tener para dar a conocer lo que tantos años llevo expresando".

El trovador fue ovacionado al presentarse el sábado por primera vez en Miami, capital del exilio cubano, ante una audiencia de entre 2.500 y 3.000 personas -muchos de ellos cubanos- en un auditorio preparado para 5.000 butacas.

Pablo Milanés también lanzó sus dardos contra la intelectualidad de su país.

A su regreso a La Habana, "le digo por este medio a la intelectualidad cubana, a los artistas, a los músicos y a los altos cargos del Estado, que no me susurren más al oído: 'Estoy de acuerdo contigo pero ¡imagínate!'."

"Yo no estoy arrepentido de incinerarme solo en mi actitud, pero es triste y vergonzoso que haya un silencio cómplice tan funesto como tu manifestación, Edmundo. Estas dos conductas, una en Miami y otra en La Habana, increíblemente al final convergen en su propia contradicción".

Para concluir la dura crítica contra el periodista y los extremistas, el trovador remató: "Tú vas al blanco o al negro, (más al negro que al blanco) y no tienes matices y los años irremediadamente te van a hacer aprender lo que es un verdadero revolucionario o inexorablemente vas a ingresar en ese mundo en el que he visto a tantos como tú, vagando, perdido en la nada".

MIAMI (EE.UU.), 29 AGO (EFE).- El cantautor Pablo Milanés dijo hoy sentir vergüenza e indignación ante el maltrato al que son sometidas las Damas de Blanco en Cuba y se pronunció a favor de rescatar las libertades individuales en la isla caribeña.

Milanés se refirió a esos asuntos en una carta abierta publicada en el portal Café Fuerte de Miami en respuesta a un artículo del periodista cubano Edmundo García, conductor de un programa radial de esta

ciudad, en el que cuestionó declaraciones del trovador a medios de Estados Unidos.

"Cuando veo que unas señoras vestidas de blanco protestan en la calle y son maltratadas por hombres y mujeres, no puedo por menos que avergonzarme e indignarme y, de algún modo, aunque no estemos de acuerdo absolutamente, solidarizarme con ellas en su dolor, porque lo más vil y lo más cobarde puede ser que una horda de supuestos revolucionarios ataque despiadadamente a estas mujeres", expresó.

Resaltó que "no hay ningún código que defienda eso en el mundo, es más, la violencia de género se queda corta al ver esas salvajes manifestaciones".

Las Damas de Blanco es un colectivo de mujeres que piden la libertad de los presos políticos cubanos y que han denunciado, al igual que grupos del exilio cubano en EE.UU., una ola de violencia en su contra desatada por el régimen castrista.

En la misiva, el músico dijo que sus 53 años de "militancia revolucionaria" le otorgan el derecho, que "muy pocos ejercen en Cuba, de manifestarme con la libertad que requieran mis principios".

"Y esa libertad implica que no tengo ningún compromiso a muerte con los dirigentes cubanos, a los que he admirado y respetado, pero no son Dioses, ni yo soy fanático, y cuando siento que puedo hacer un reproche y decir no, lo digo, sin miedo y sin reservas", enfatizó.

Milanés, quien el pasado sábado ofreció un concierto por primera vez en Miami, aclaró: "estos dos conceptos que te he expresado (...), no implica que esté en desacuerdo con Fidel y tampoco implica que esté de acuerdo con las Damas de blanco".

El intérprete de "Yolanda" también dijo a García que estaba equivocado al insinuar que la prensa de Miami y de España se aprovechaba y utilizaba sus declaraciones.

"Estás equivocado, soy yo el que me sirvo de esos periódicos para que difundan las entrevistas que en Cuba me están negadas y que sueño con que aparezcan en el Granma y las lea todo el pueblo y que un solo periodista, uno solo de los tantos miles que hay en la isla, tenga lo que hay que tener para dar a conocer lo que tantos años llevo expresando", afirmó.

Milanés propuso, como "un punto de partida" para que ello sucediera, que el Granma, periódico oficial de Cuba, publique "tu panfleto y esta carta" y que: "el pueblo las lea, piense, sepa discernir por sí mismo, y de una vez, dónde está la verdad y vayamos por el camino de las libertades individuales que tenemos que rescatar y que tú con tu actitud estás negando".

Mandó, asimismo, un mensaje a la intelectualidad cubana, a los artistas, a los músicos y a los funcionarios de altos cargos, que a su regreso a La Habana no le "susurren más al oído: 'estoy de acuerdo contigo, pero imagínate!'".

El cantante de "Para vivir", invitó a García a regresar a Cuba y tener el "valor de denunciar todo lo malo que veas, porque Edmundo, te advierto, esa lucha sí es dura y no te calles como esos miles de periodistas de allá, cómplices lamentables del silencio".

García fustigó a Milanés por sus declaraciones al diario El Nuevo Herald, días antes del concierto, en las que criticó la falta de libertades y la discriminación en Cuba.

El comentarista, en el artículo "Pablo Milanés reniega de la cruz de su parroquia", reproducido por Café Fuerte, dijo, entre otros aspectos, que el artista desde hace tiempo tiene reservadas todas sus críticas para la revolución cubana y sus dirigentes.

LA HABANA, 30 AGO 2011 (AFP) - La líder de las Damas de Blanco, Laura Pollán, agradeció el martes al cantautor cubano Pablo Milanés que haya criticado en Estados Unidos "la represión" que sufren en Cuba las activistas de ese grupo, formado por esposas y familiares de ex presos políticos.

"Pablo Milanés siempre ha sido muy diferente al resto de los artistas cubanos. A pesar de que canta aquí, en Cuba (...) siempre ha mantenido una actitud diferente y le agradecemos que haya pedido el cese de la represión a las Damas de Blanco", declaró Pollán a periodistas.

Milanés, quien reconoce ser crítico del sistema comunista pero revolucionario y hombre de izquierdas, fustigó el maltrato contra las Damas de Blanco, Premio Sajarov 2005, en una carta abierta al periodista cubano, Edmundo García, radicado en Miami, en el marco de la gira que realiza por Estados Unidos.

"Cuando veo que unas señoras vestidas de blanco protestan en la calle y son maltratadas por hombres y mujeres, no puedo por menos que avergonzarme e indignarme y, de algún modo, aunque no estemos de acuerdo absolutamente, solidarizarme con ellas en su dolor", dijo Milanés, en la misiva publicada este martes.

Tras un encuentro con el canciller del Arzobispado de La Habana, Ramón Suárez Porcari, para solicitar a la Iglesia que pida al Gobierno "el cese de la represión" contra los opositores, Pollán dijo que "es muy importante que no sea solo Pablo Milanés" el que se pronuncie sobre el tema.

Es necesario que "el pueblo y todos los actores, escritores, cantantes, lleguen a comprender que todos somos cubanos y que, aunque existan diferencias ideológicas, no tienen por qué utilizar la violencia", apuntó.

Milanés, fundador de la Nueva Trova Cubana junto con Silvio Rodríguez, también criticó en la carta la censura en la prensa cubana, toda bajo control estatal, y el "silencio cómplice" de los periodistas e intelectuales de la isla.

El cantautor fue ovacionado al presentarse el sábado por primera vez en Miami, capital del exilio cubano, ante una audiencia de unas 3.000 personas.

LA HABANA, 29 AGO (EFE).- El bailarín y coreógrafo cubano Carlos Acosta recibió hoy el Premio Nacional de la Danza 2011, el máximo galardón que confiere el Consejo Nacional de las Artes Escénicas de la isla, durante una gala artística celebrada en el Gran Teatro de La Habana.

Acosta dijo que dedicaba a sus padres, y maestros Alicia y Fernando Alonso, fundadores de la Escuela Cubana de Ballet, el galardón que le entregó el ministro de Cultura, Abel Prieto.

Según ha referido el bailarín en varias entrevistas, su gran aspiración en la niñez era ser futbolista, pero fue su padre quien lo guió hasta la escuela de ballet y allí se convenció de que su verdadera vocación era ser bailarín.

El jurado del Premio Nacional de Danza, presidido por el coreógrafo Iván Tenorio, reconoció entre otros méritos del bailarín, su "apego" al BNC y la contribución que ha realizado para "expandir la cultura cubana a las altas esferas internacionales".

Acosta, de 38 años, formado en la escuela cubana de ballet, dio sus primeros pasos profesionales en el Ballet Nacional de Cuba (BNC) que dirige Alicia Alonso, se ha convertido en la figura más joven de la danza en Cuba que ha merecido este premio.

Su meteórica carrera se desarrolló después con el trabajo en compañías de Italia, Estados Unidos, y en los últimos años como primer bailarín invitado del Royal Ballet de Londres.

Carlos Acosta se graduó de ballet en 1991 en la escuela de La Habana con máximas calificaciones y medalla de oro, y tres años después había alcanzado la categoría de primer bailarín del BNC.

Considerado por la crítica como un bailarín dotado de cualidades físicas de excepción, Acosta ha sido comparado con grandes personalidades de la danza mundial como Mijail Baryshnikov y Rudolf Nureyev, y catalogado como uno de los más altos exponentes de la escuela cubana de ballet.

Entre los numerosos galardones que ha recibido destacan el Grand Prix de Lausana, Suiza y el de la Bienal de la Danza de París (1990), ambos en 1990; el Premio al Mérito en el Concurso para Jóvenes Talentos de Positano, Italia (1991); y el de los Jóvenes Artistas "Fundación Princesa Grace", de Estados Unidos (1995).

También mereció el Premio Laurence Olivier al mejor espectáculo presentado en los escenarios londinenses durante 2006, por su coreografía "Tocororo", ha recibido en dos ocasiones el premio del Círculo de Críticos de Danza de Gran Bretaña y también el título de doctor honoris causa por la Universidad Metropolitana de Londres.

POR ANNE-MARIE GARCIA

LA HABANA (AP) _ Dayron Robles consideró que si no fuera de un país pequeño como Cuba no hubiese sido descalificado después de ganar la final de los 110 metros con vallas del Mundial de Atletismo.

El campeón olímpico y dueño del récord mundial se impuso el lunes en la final de los 110 metros en Daegu, pero fue descalificado por hacer contacto y obstruir al chino Liu Xiang. La delegación cubana apeló infructuosamente el fallo.

"Si yo hubiera sido de otro país, que tuviera más fuerza, no hubiera pasado eso", expresó Robles en declaraciones enviadas por correo electrónico el martes a la AP. "Es bastante polémico que estas cosas sucedan en un mundial de atletismo, lamentablemente me toco perder a mí".

Agregó que "son cosas que pasan en la vida y hay que continuar, más importante que todo ahora es terminar sin lesión, sin problemas de salud, con vistas a los Juegos Olímpicos (de Londres 2012) ahí tan cercanos".

La medalla de oro quedó en manos del estadounidense Jason Richardson, seguido en el podio por Liu y el británico Andrew Turner.

"Yo me creo el campeón... ahora con esta experiencia lo que tengo que tratar siempre es de estar delante".

Robles explicó que en una prueba como los 110 metros con vallas, "siempre se puede chocar, uno abre los brazos, siempre hay sus contactos, yo he tenido carreras que he chocado con (David) Oliver, con el mismo chino (Liu), eso es normal y todos los atletas lo saben".

"El campeón olímpico de Beijing se mostró satisfecho de su temporada y recalcó lo importante de terminar sin lesión con vistas a los Juegos Olímpicos de Londres". Robles informó que competirá el 8 de septiembre en Zurich, después estará el 18 en Dubnika y luego en octubre en los Juegos Panamericanos de Guadalajara.

El incidente en Daegu privó al cubano del único título importante que le falta en su destacada carrera.

"Dayron y la maldición mundialista" tituló el diario oficial Juventud Rebelde, en su edición del martes en tanto Granma, órgano del Partido Comunista de Cuba, tituló: "¡Fuerza Dayron!". "Jornada de sonrisa y dolor", comentó el semanario deportivo Jit.

DAEGU (COREA DEL SUR), 30 AGO (EFE).- Javier Sotomayor, plusmarquista mundial de altura y presente en Daegu como jefe del equipo cubano en los Mundiales, calificó de "injusta" la descalificación del campeón olímpico Dayron Robles en la final de 110 metros vallas.

Atendiendo una reclamación de China, Robles fue descalificado por el juez de pista por obstruir a Liu Xiang y el recurso de Cuba contra esta decisión fue desestimado por el Jurado de Apelación, cuyas resoluciones son, por reglamento, inapelables.

"Hemos revisado el vídeo muchas veces y no apreciamos ninguna obstrucción ni mala intención en el contacto", ha declarado Sotomayor a Radio Habana Cuba.

El mejor saltador de altura de todos los tiempos (tiene el récord mundial en 2,45) considera que "contactos no intencionados como ese ocurren prácticamente todos los días y en todas las pruebas de vallas" y aseguró que "la delegación de Cuba se siente muy molesta e indignada" por este incidente.

El propio Liu Xiang, tras explicar que sintió un golpe en el codo y se desestabilizó, ya al final de la carrera dijo que eso es "algo que sucede en muchas competiciones" y se declaró satisfecho con la tercera plaza, antes de conocer la descalificación de Robles.

"Estoy de acuerdo con lo que ha sucedido hoy y este es un buen resultado para mí", dijo antes de la decisión del Jurado. "Robles venía muy bien preparado y yo he hecho todo lo que podía. No tengo que lamentarme de nada".

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

PARÍS, 30 AGO (DPA) - Los presidentes o primeros ministros de más de 25 países acudirán a una conferencia a finales de esta semana en París para debatir el futuro de Libia, informaron hoy fuentes del gobierno galo.

En total, unos 60 representantes de más de 30 países y varias organizaciones multilaterales confirmaron que irán a la conferencia, en la que se debatirán las formas de apoyar al Consejo Nacional de Transición en la reconstrucción del país tras seis meses de guerra.

El secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, la canciller alemana, Angela Merkel y el presidente de la Comisión Europea, Jose Manuel Durao Barroso, confirmaron su asistencia, en la que los anfitriones serán el presidente francés, Nicolas Sarkozy, y el primer ministro británico, David Cameron.

También se espera a la secretaria de Estado estadounidense, Hillary Clinton, el primer ministro italiano, Silvio Berlusconi, el rey Abdullah II de Jordania y a los líderes de la OTAN y la Liga Árabe, además de los jefes de gobierno de Túnez, Qatar y Líbano y los ministros de Exteriores de Egipto, Marruecos y los Emiratos Árabes Unidos.

Entre los líderes africanos se espera la presencia del presidente de Chad, Idriss Deby, aliado durante mucho tiempo de Muamar al Gadafi.

No está claro si Rusia, China, Brasil, la India y Sudáfrica, que han sido invitados, enviarán representantes. Rusia y China se abstuvieron de la votación en la ONU en marzo que autorizó la intervención militar contra el régimen.

El presidente ruso, Dmitri Medvedev, dijo la semana pasada que Rusia sólo reconocerá al consejo de transición si logra unir al país.

Francia espera que Rusia participe en la conferencia, dijeron fuentes galas.

Argelia, donde la esposa de Gadafi y tres de sus hijos se refugiaron el lunes, no está en la prevista lista de participantes.

TRÍPOLI, 30 AGO (EFE).- Con los cañones frente a la asediada Sirte, último bastión gadafista, y las tropas listas para su asalto, los rebeldes han dado un ultimátum de tres días para su rendición, mientras aceleran su actividad política y logística en Trípoli para normalizar la situación y enviar un mensaje de estabilidad.

Solo la pertinaz resistencia de los jeques y líderes tribales de la referida localidad, cuna del todavía desaparecido líder libio Muamar el Gadafi, parece ya preocupar militarmente al Consejo Nacional de Transición (CNT), convencido de que una vez que Sirte caiga, el resto de focos de resistencia desaparecerán.

Una batalla que podría no librarse si la negociación que existe en curso llega a buen puerto o los responsables de la urbe costera ceden ante el ultimátum dado el martes por las autoridades políticas y militares rebeldes.

Desde la ciudad de Bengasi, capital de los insurrectos, el presidente del Consejo Nacional de Transición (CNT), Mustafa Abdulyalil, advirtió a los habitantes de Sirte que si no entregan las armas antes del próximo sábado, se lanzarán las operaciones armadas.

"Esta es la última oportunidad. El plazo expirará el último día del Aid. A partir del sábado, si no se ha llegado a un acuerdo pacífico, pondremos en marcha la opción militar", agregó antes de subrayar su esperanza de que los líderes de la ciudad entren en razón y se evite la orgía de sangre.

Más contundente se mostró el portavoz militar de los rebeldes, el coronel Ahmad Omar Bani, quien dio a entender que la batalla final "es inminente".

"Queremos que todos sepan que estamos militarmente preparados ya para la batalla que supondrá el final del conflicto. Aún perseguimos una solución pacífica, pero a partir del sábado nos emplearemos de manera diferentes para hacer frente a esos criminales", advirtió.

Bani aventuró que la perseverancia de los "sirtianos", que calificó de "sorprendente", se debe a que las fuerzas gadafistas los han hecho rehenes y les impiden salir de la ciudad y entregarse a la autoridad rebelde.

"Nos sorprende que los habitantes de Sirte hayan rechazado todas las propuestas pacíficas. Les conminamos a que se subleven (ya que) pensamos que los leales los retienen y que la mayoría quiere claudicar", subrayó.

El coronel aprovechó su comparecencia antes los medios para lanzar también un aviso a Gadafi, a quien le recordó que "se cree seguro, pero debe saber que no tendrá nunca seguridad en ninguna parte de Libia".

La caída de Sirte se ha convertido también en el objetivo militar prioritario de la OTAN, cuya aviación ha sido clave para el avance de los rebeldes en los últimos meses y el desplome de la resistencia gadafista.

En declaraciones a los periodistas, el portavoz castrense de las operaciones de la OTAN en Libia, el coronel Roland Lavoie anunció, asimismo, que las fuerza internacional mantendrá activo su operativo mientras considere que Gadafi, sus hijos y sus leales son aún una amenaza.

De acuerdo con el oficial canadiense, el líder libio, del que se desconoce su paradero, todavía tiene capacidad para dar órdenes y comandar a los fieles que le quedan en el país, tanto en Sirte como en el sur de Trípoli y las bolsas de resistencia en el oeste.

"Aún está capacitado para controlar las tropas, los grupos y las células armadas, así como para desplegar y lanzar misiles tierra-tierra", afirmó.

Mientras, la actividad militar rebelde crece hora tras hora en torno a la ciudad, situada a unos 450 kilómetros al este de la capital.

Esta mañana, decenas de vehículos transitaban por la carretera que une ambas poblaciones por el norte, al tiempo que varios pelotones conseguían colocar un nuevo puesto de control a unos 40 kilómetros al oeste de la localidad vecina de Ben Yawad.

Más allá, la circulación está prohibida para todo vehículo, ya que la región está al alcance de la artillería de la OTAN, explicó a EFE un comandante militar.

La misma fuente confirmó que ha habido disparos esporádicos en aldeas vecinas, pero que en general la calma reina en la zona, donde los rebeldes se concentran y abastecen de impedimenta y armas para un posible asalto.

Una calma que también comienza a respirarse en Trípoli, que poco a poco empieza a recobrar su actividad diaria, con los comercios abiertos, las estanterías levemente abastecidas y la Policía de nuevo en las aceras.

Pese a que todavía falta gasolina y son habituales los cortes de agua y luz, los atascos volvieron a las calles de la capital, llenas de gente dispuesta a celebrar esta noche el fin del mes de ayuno o Ramadán y el inicio de la fiesta del Aid, que comienza un día más tarde que en la mayoría de los países árabes.

ARGEL, 30 AGO 2011 (AFP) - Argelia aseguró el martes que recibió "por razones estrictamente humanitarias" a tres hijos y a la esposa del ex líder libio Muamar Gadafi, cuya hija Aicha tuvo un parto en el sureste del país.

Al bebé, una niña, se le dio el nombre de Safia, como su abuela paterna, presente a su lado, indicaron fuentes seguras a Ennahar, diario en árabe.

Aicha, sus hermanos Hannibal y Mohamed, Safia, la segunda esposa de Muamar Gadafi, ingresaron el lunes por la mañana a Argelia, según anunció el martes el ministerio de Relaciones exteriores.

Ennahar había indicado el lunes que ingresaron en territorio argelino por el puesto fronterizo del extremo sur, Tinkarine, y de allí trasladados por avión a Djanet, 400 km al noroeste, donde fue hospitalizada Aicha.

Aicha "había llegado al final de su embarazo y debía tener el parto de inmediato", declaró el martes a la AFP una fuente gubernamental.

"Tuvo el parto temprano esta mañana. Tuvo una niña. Madre e hija están muy bien en el hospital", agregó el responsable gubernamental que pidió el anonimato y rechazó suministrar más detalles, salvo que están "en el sur" del país.

Se trata de las primeras noticias nuevas y concretas suministradas sobre el clan Gadafi. De su jefe Muamar Gadafi, seguía sin saberse nada este martes, siete días después de la entrada de las fuerzas del Consejo Nacional de Transición (CNT) en Trípoli.

Los combatientes rebeldes están determinados a encontrar al ex hombre fuerte libio para terminar su victoria con el asedio al último bastión de Gadafi: su ciudad natal Sirte.

Según el embajador de Argelia en las Naciones Unidas, Murad Benmehidi, las parejas de los Gadafi y sus hijos los acompañaron a Argelia. "Hay muchos niños", indicó al New York Times sin poder cifrar el número de personas en el grupo.

La familia Gadafi, en total unas treinta personas, entre ellas heridos según el diario argelino, estarían instalados en una residencia oficial estrictamente vigilada en los alrededores de Djanet, ciudad turística del Sahel situada 2.300 km al sureste de Argel.

En esta ciudad, que el ministerio francés de Relaciones exteriores desaconseja visitar a sus ciudadanos, hay presencia de Al-Qaeda en el Maghreb Islámico (AQMI), que persiguió y luego secuestró en febrero pasado a una turista italiana que sigue aún en sus manos.

Las líneas telefónicas con esta región parecían dañadas desde la mañana, haciendo imposible comunicarse con el hospital ni alguien en el lugar.

La frontera terrestre del extremo sur de Argelia con Libia fue cerrada, anunciaba el lunes el diario El-Watan en su edición en línea, citando fuentes diplomáticas argelinas, poco después del asedio de Sirte.

Objetivo, según el diario: evitar cualquier incursión libia en territorio argelino que podría envenenar aún más las relaciones con el CNT, que piensa que Argelia apoya a Gadafi.

Los miembros de la familia Gadafi "fueron admitidos en Argelia por razones estrictamente humanitarias", declaró el martes por la mañana a la AFP el portavoz del ministerio de Relaciones exteriores Amar Belani.

"Informamos al Secretario General de Naciones Unidas, al presidente del Consejo de seguridad y al presidente del Consejo ejecutivo del CNT", dijo en un mensaje por mail.

Tras el anuncio del ministerio de Relaciones exteriores argelino el lunes de la llegada de la familia Gadafi a Argelia, un miembro del ejecutivo del CNT, Mohammed al-Allagy, pidió su regreso.

TEHERÁN, 30 AGO 2011 (AFP) - El ministro de Relaciones Exteriores iraní, Ali Akbar Salehi, invitó al jefe del Consejo Nacional de Transición (CNT) libio, Mustafá Abdeljalil, a viajar a Teherán en cuanto

tenga una ocasión, según un comunicado del ministerio enviado a la AFP.

Durante una conversación telefónica el lunes por la noche con Abdeljalil, Salehi invitó al jefe del CNT a viajar a Teherán "en la primera ocasión" que tenga, señala el texto.

El jefe de la diplomacia iraní también saludó "la victoria de la revolución del pueblo musulmán libio e insistió en el desarrollo de las relaciones entre la República islámica de Irán y Libia", añade.

Esta conversación telefónica es el primer contacto oficial entre Irán y el CNT desde la caída del coronel Muamar Gadafi. Irán, pese a saludar la "victoria del pueblo libio musulmán" no ha anunciado el reconocimiento formal del CNT.

El comunicado precisa que el embajador de Irán que se había ido de Trípoli "tras el movimiento de contestación del pueblo libio" volverá próximamente a su puesto.

Abdeljalil dijo por su parte que "esperaba que Salehi viaje próximamente a Libia", según la misma fuente, además de "agradecer a la República islámica de Irán por la ayuda y la asistencia al pueblo libio en los momentos difíciles y desear que se refuercen las relaciones entre los dos países".

Salehi afirmó el domingo que Irán había suministrado discretamente ayuda humanitaria a la rebelión libia antes de la caída de Trípoli.

Pese a afirmar su solidaridad con la lucha de la insurgencia libia, Teherán siempre ha condenado la intervención militar de la OTAN en Libia.

EL CAIRO, 30 AGO (EFE).- El presidente de Siria, Bachar al Asad, celebró hoy la festividad musulmana del Aid el Fitr, que pone fin al mes de ramadán, acompañado de la máxima autoridad suní del país en una mezquita de Damasco, informó hoy la agencia oficial Sana.

Al Asad apareció junto al gran muftí suní del país, Ahmed Hasun, que apoya incondicionalmente la política del Gobierno de acabar con las manifestaciones que desde marzo pasado reclaman la caída del régimen.

Otro de los seguidores de Al Asad, el muftí de Damasco, Bashir led al Bari, fue el encargado de officiar la ceremonia, durante la cual criticó a los "enemigos de Siria, que han creado mentiras y fabricaciones", en alusión a los opositores.

"Siria conoce el camino correcto y responderá a las demandas justas de reformas", dijo la alta autoridad religiosa en la mezquita de la capital siria que lleva el nombre del padre de Al Asad y anterior presidente sirio, Hafez al Asad.

Esta puesta en escena de Al Asad con la elite suní del país tuvo lugar el mismo día en el que siete personas perdieron la vida durante la represión de las protestas, que se ha intensificado desde el inicio del ramadán.

De hecho, las mezquitas no se han librado de los ataques y algunas han sufrido daños materiales mientras que en su interior se han sucedido detenciones, tiroteos y hasta muertes, según los grupos de oposición y de derechos humanos.

Bachar al Asad pertenece a la secta musulmana alauí, que junto a otras minorías teme la llegada al poder de la mayoría suní, algunos de cuyos líderes religiosos se han posicionado a favor del régimen en Damasco y Aleppo, dos ciudades que se han mantenido de alguna forma al margen de la revuelta.

Sin embargo, el conflicto que ha dejado por ahora más de 2.400 fallecidos también divide a los clérigos del país.

El presidente de la Liga de Ulemas sirios, jeque Mohamed Ali al Saboni, acusó hoy al gran muftí Ahmed Hasun de ser cómplice en los ataques del régimen sirio a las mezquitas.

"El silencio que mantiene frente a las agresiones (del régimen sirio) a las mezquitas es una forma de complicidad", subrayó Al Saboni, en declaraciones a la televisión catari Al Yazira desde la ciudad santa saudí de La Meca.

"Ese muftí es el del Partido Baaz (en el gobierno), no es del pueblo porque no lo apoya", sentenció el clérigo, que además acusó al presidente sirio de ser "un asesino".

SANÁ/EL CAIRO, 30 AGO (DPA) - Las promesas de elecciones del presidente yemení Ali Abdullah Saleh en la noche del lunes no lograron poner freno a las masivas protestas contra su régimen al finalizar el ramadán.

Durante los tradicionales rezos por el Edi al Fitr, que marca el final del mes de ayuno musulmán, decenas de miles de personas volvieron a exigir su inmediata dimensión en ciudades de todo el país, informaron hoy testigos.

El mandatario de 69 años prometió en la noche del lunes en un comunicado difundido por la agencia de noticias Saba la convocatoria de elecciones pronto, sin especificar sin embargo cuándo serán y si volverá a ser candidato.

Desde febrero, un movimiento de protesta intenta echar del poder al presidente que lleva gobernando desde 1978 y que se ha negado en tres ocasiones a firmar una propuesta del Consejo de Cooperación del Golfo (CCG) para un traspaso del poder regulado a cambio de inmunidad.

Saleh se convierte ahora en uno de los dictadores árabes que lleva más tiempo en el poder, tras la caída de Muamar al Gadafi en Libia.

Saleh fue herido de gravedad en un ataque al palacio presidencial en junio, del que se recuperó en Arabia Saudí hasta que regresó a Yemen a mediados de agosto.

KABUL, 30 AGO (EFE).- El presidente de Afganistán, Hamid Karzai, hizo hoy un llamamiento a los talibanes para que abandonen las armas y se sumen al proceso político interno con el fin de instaurar la paz en el país.

Karzai hizo el llamamiento en declaraciones a la prensa tras participar en una ceremonia religiosa junto al resto del Gobierno con motivo de la Fiesta del Aid al Fitr, con que concluye el mes sagrado del Ramadán.

"En esta fiesta, instó a mis compatriotas que aún llevan armas en la espalda, y destruyen su patria y matan a sus hijos, que a se unan a los esfuerzos de paz", dijo el presidente afgano, que pidió a los talibanes que "dejen de cometer esas crueldades".

El llamamiento de Karzai se produce menos de 24 horas después de que el líder del movimiento talibán, mulá Omar, descartara la asistencia de los insurgentes en la conferencia de paz para Afganistán convocada el próximo 5 de diciembre en Bonn.

En su mensaje, colgado ayer en una página web con motivo también de la fiesta del Ramadán, el mulá Omar recordó que para el movimiento talibán "la retirada de las tropas extranjeras es la condición previa para cualquier tipo de negociación".

El líder Omar expresó en ese sentido su rechazo al establecimiento de bases permanentes norteamericanas en Afganistán tras la retirada del contingente militar estadounidense desplegado actualmente en el país.

Esa retirada se inició de manera gradual el pasado julio, y está previsto que concluya en 2014.

KABUL (AP) _ Sesenta y seis soldados de Estados Unidos han muerto en Afganistán en agosto, lo que lo convierte en el mes más mortífero para las fuerzas militares estadounidenses en la guerra de casi una década.

Aproximadamente la mitad de las tropas que cayeron durante el mes murieron el 6 de agosto cuando el Talibán derribó un helicóptero Chinook con 30 soldados en la provincia de Wardak, al sudoeste de Kabul. Ese fue el incidente más mortífero de la guerra y elevó las cifras mensuales de muertos, de acuerdo a un conteo de The Associated Press.

Asimismo murieron 23 en este mes en otras circunstancias en Kandahar y en la provincia de Helmand en el sur de Afganistán, el principal foco de las fuerzas afganas y de coalición encabezada por Estados Unidos. Los otros 13 cayeron en el este afgano.

El mes más mortífero para las fuerzas estadounidenses había sido hasta ahora julio de 2010, cuando murieron 65 soldados.

El presidente de Estados Unidos Barack Obama anunció el mes pasado que empezaría a retirar a las 33.000 tropas adicionales que envió a la guerra.

Obama ordenó el retiro de 10.000 soldados este año y 23.000 para el verano de 2012.

Además de los 66 estadounidenses que han muerto en este mes, la coalición de la Organización del Tratado del Atlántico Norte tuvo la pérdida de 13 soldados, dos británicos, cuatro franceses, un neozelandés, un australiano, un polaco y cuatro cuyas nacionalidades aún no han sido reveladas.

En lo que va del año, 402 miembros del servicio internacional, entre ellos 299 estadounidenses, han muerto en Afganistán.

BAGDAD, 30 AGO 2011 (AFP) - Como una de las consecuencias de los ataques del 11 de septiembre, la invasión de Irak en 2003 aspiraba a liberar a un país de su dictador y abrir la puerta a un futuro mejor,

pero ocho años después, y a pesar del maná del petróleo, la violencia, las luchas políticas y la endémica corrupción socavan su reconstrucción.

Desde que Saddam Hussein fue derrocado por la coalición internacional encabezada por Estados Unidos, el país atravesó dos elecciones legislativas consideradas como democráticamente satisfactorias y la producción petrolera se reanudó, lo que garantiza ingresos apreciables.

Pero la violencia, a pesar de que decayó en los últimos cuatro años, dejó más de 100.000 muertos, y la clase política, insertada en un contexto marcado por las diferentes confesiones del Islam, no deja de desgarrarse por la repartija de cargos ministeriales y la permanencia o no de las tropas estadounidenses.

"Es una historia con dos caras: en cuanto a la política, está estancada; en cuanto a la economía, gracias al petróleo, el futuro se anuncia más bien prometedor", analiza Ali al Safar, experto en el instituto Economist Intelligence Unit de Londres.

La invasión de Irak, 18 meses después de los atentados en Estados Unidos, fue justificada por el ex presidente estadounidense George W. Bush por la presencia de armas de destrucción masiva. Justificación que resultó ser rápidamente fantasmagórica. Y la guerra favoreció paradójicamente la implantación de Al Qaeda, como lo confiesan los mismos oficiales.

La violencia disminuyó claramente luego de alcanzar su cénit en 2006 y 2007, pero sigue siendo un desafío mayor, a pesar de que la influencia de Al Qaeda parece haber disminuido.

Entre 2005 y 2007 "Al Qaeda representaba una amenaza fundamental para el Estado", reconoce el general Jeffrey Buchanan, portavoz de las fuerzas estadounidenses en Irak, interrogado por la AFP. "Está presente. Pero no representa más la amenaza existencial que representaba antes", añade.

Cuatro meses antes del retiro previsto para fines de 2011 de las tropas estadounidenses, las fuerzas de seguridad iraquíes sumaron efectivos y competencias. Pero aún no pueden garantizar la seguridad del espacio aéreo ni de las fronteras terrestres y marítimas del país.

El 3 de agosto los dirigentes iraquíes anunciaron que aceptaban negociar con Washington la permanencia de un contingente limitado de instructores estadounidenses luego de 2011, una decisión poco popular pero dictada por la necesidad.

Según el ejército estadounidense, una de las principales amenazas proviene hoy de grupos chiitas armados por Irán.

Pero gracias a esta relativa calma en el plano de la seguridad, las inversiones privadas empezaron a llegar. Para el periodo 2010-2014, la Comisión Nacional de Inversiones estima en 86.000 millones de dólares los capitales destinados a la construcción de viviendas e infraestructuras.

No obstante, "la corrupción es un freno mayor a las inversiones, el crecimiento y la creación de empleo", señala la ONU. Irak es el cuarto país más corrupto del mundo, según la ONG Transparency International.

Otro de los desafíos es la gestión de los importantes yacimientos petrolíferos de la región de Kirkuk (norte), reivindicada por la provincia autónoma de Kurdistán, un tema considerado por Washington y responsables iraquíes como una de las más graves amenazas a largo plazo para la estabilidad del país.

Según las estimaciones Irak dispone de las cuartas reservas mundiales de petróleo. La producción se reanudó y alcanza los 2,7 millones de barriles por día (mbd), lo que le garantiza al país una fuente de ingresos importante.

Bagdad cree posible alcanzar los 12,5 mbd en 2017, un objetivo del que duda el Fondo Monetario Internacional (FMI).

Para Ali al Safar, la perspectiva del tardío despegue económico no logra borrar la decepción que siguió el fin del régimen en 2003. Cuando cayó Saddam, "había un optimismo general", señala. "No sabíamos que habría atentados de Al Qaeda, una guerra religiosa, y que los políticos, que parecían tan cercanos cuando estaban en la oposición, se desgarrarían como lo hacen", explica.

GINEBRA, 30 AGO (EFE).- La ONU afirmó hoy que sigue recibiendo informaciones sobre la represión de pequeñas protestas en Bahrein y que le preocupa la suerte de 264 civiles que serán juzgados por tribunales militares por su participación en anteriores manifestaciones de mayor envergadura.

"Insistimos en que los civiles deben ser juzgados por cortes civiles y en que cada detenido debe ser acusado de un delito concreto, tener acceso a un abogado y suficiente tiempo para preparar su

defensa", dijo el portavoz del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Rupert Colville.

Sostuvo que la principal inquietud de su organismo es que la mayoría de los acusados son probablemente "presos de conciencia" que fueron arrestados por ejercer su derecho a la libertad de expresión y de asociación, al participar en las manifestaciones pacíficas contra la monarquía, y destacó que "todos esos detenidos deben ser liberados".

Entretanto, para el Alto Comisionado es fundamental que las autoridades de Bahrein revelen las identidades de todos los detenidos a raíz de las protestas, que se iniciaron a mediados de marzo y que fueron reprimidas con violencia por las fuerzas del orden, que incluso recibieron refuerzos enviados por Arabia Saudí.

Además de sus nombres, la ONU ha pedido que se informe del lugar de reclusión de esas personas, de los cargos que se les imputan y del estado de sus procesos.

Colville indicó que miles de empleados habrían perdido sus puestos por haber participado en las protestas antigubernamentales, por lo que pidió igualmente a las autoridades que se les reincorpore a sus trabajos y que se les compense por los ingresos perdidos.

ATLANTA (AP) _ Una comisión presidencial reveló el lunes nuevos y espeluznantes detalles del experimento médico de Estados Unidos realizado en Guatemala en la década de 1940, como la decisión de volver a infectar a una mujer agonizante en un estudio sobre la sífilis.

El experimento es ya considerado como uno de los episodios más sombríos de la investigación médica en la historia de Estados Unidos, pero los miembros del grupo afirman que la nueva información indica que los investigadores tuvieron una insólita actitud inmoral, incluso si el hecho fuera puesto en el contexto histórico de otra época.

"Los investigadores colocaron en primer lugar sus propios avances médicos y en un distante segundo lugar al decoro humano", dijo Anita Allen, integrante de la Comisión Presidencial para el Estudio de Asuntos de Bioética.

De 1946 a 1948, el Servicio de Salud Pública de Estados Unidos y la Oficina Sanitaria Panamericana trabajaron con varios organismos del gobierno guatemalteco para realizar el estudio médico _pagado por el gobierno estadounidense_ que implicaba la exposición deliberada de cientos de personas a enfermedades de transmisión sexual.

Los científicos intentaban al parecer determinar si la penicilina, entonces relativamente nueva, podía evitar la infección en las 1.300 personas expuestas a sífilis, gonorrea y chancroide. Entre los inoculados con sífilis había soldados, prostitutas, prisioneros y enfermos mentales.

La comisión reveló el lunes que sólo unos 700 de los infectados recibieron algún tratamiento. También, que 83 personas murieron, aunque se desconoce si los decesos fueron debidos directamente a los experimentos.

La investigación no produjo ninguna información médica útil, según algunos especialistas. Por varias décadas fue oculta, hasta que fue denunciada el año pasado debido a que una historiadora médica del Colegio Wellesley descubrió expedientes entre unos documentos del médico John Cutler, quien dirigió el experimento.

El presidente Barack Obama le llamó por teléfono al entonces mandatario guatemalteco, Álvaro Cólom, para ofrecerle disculpas. También le ordenó a su comisión de bioética que revisase el experimento de Guatemala. Esa labor está casi concluida. Aunque el reporte final está previsto para el mes próximo, los miembros del panel abordaron el lunes algunas de las novedades en una reunión en Washington.

Revelaron que algunos de los estudios eran más espantosos de lo que inicialmente se supo.

Por ejemplo, siete mujeres con epilepsia, que estaban alojadas en el Asilo de Alienados de Guatemala, fueron inyectadas con sífilis abajo de la nuca, lo cual además es un procedimiento riesgoso. Los investigadores creían que la nueva infección podría de alguna manera curarles la epilepsia. Cada una de las mujeres enfermó de meningitis bacteriana, posiblemente por el uso de material sin esterilizar, pero fueron tratadas.

Quizá los detalles más perturbadores se refieren a una paciente femenina de sífilis con una enfermedad terminal, no revelada. Los investigadores, interesados en ver el impacto de una nueva infección, le inocularon gonorrea en los ojos y en otras partes. Murió seis meses después.

La médica Amy Gutmann, directora de la comisión, describió el caso como "escalofriantemente atroz".

Durante ese tiempo, otros investigadores utilizaban también a personas como ratones de laboratorio, en algunos casos infectándolas con enfermedades.

Pero los miembros de la comisión concluyeron que la investigación en Guatemala fue infame incluso para las normas de la época. Compararon el estudio con un experimento efectuado en 1943 por Cutler y otros en el que se inoculó gonorrea a prisioneros en la ciudad estadounidense de Terre Haute, en el estado de Indiana. Los reos eran voluntarios a quienes se les comunicó el objetivo del estudio y dieron su consentimiento. Los guatemaltecos participantes -o muchos de ellos- no recibieron ninguna explicación ni dieron su consentimiento con conocimiento, dijo la comisión.

El panel elabora un segundo reporte en el que examina estudios internacionales con financiamiento federal de Estados Unidos para lograr que las investigaciones actuales sean hechas en forma ética. Ese informe es esperado para finales de año.

Mientras, el gobierno de Guatemala ha informado que realiza su propia investigación sobre el estudio de Cutler. Un vocero del vicepresidente Rafael Espada dijo que el reporte debería terminarse para noviembre.

SANTIAGO DE CHILE, 30 AGO (DPA) - El gobierno y la oposición chilenas recrudecieron hoy su polémica por la muerte de un joven de 16 años, debido a los disparos de un policía durante la última jornada de protestas estudiantiles.

"No basta con dar de baja a unos policías, hay una responsabilidad política que se debe asumir, porque no son casos aislados, sino una política institucional", reclamó la líder universitaria Camila Vallejo, quien comanda una huelga de su sector hace tres meses.

El gobierno, que inicialmente negó que los disparos fueran hechos por la policía, desechó sin embargo la posibilidad de que renuncie el ministro del Interior, Rodrigo Hinzpeter.

"Un ministro de Interior tiene que velar por el orden público, pero de ahí extrapolar la responsabilidad política, no tiene mayor fundamento", dijo el vocero del gobierno, el ministro Andrés Chadwick.

La muerte de Manuel Gutiérrez la semana pasada, debido a un tiro en el pecho, ocurrió en una jornada de protestas marcada por 1.400 detenciones y el saldo de 153 policías heridos.

La oposición, mayoría en el Congreso, anunció que evaluará una eventual acusación constitucional contra Hinzpeter, el asesor más cercano al presidente Sebastián Piñera.

Hinzpeter, en medio de la polémica, comunicó que el gobierno decidió dar de baja a cuatro los policías involucrados en el incidente y al general que anunció que su institución ni siquiera estudiaría los hechos, el oficial Sergio Gajardo.

Los tiros, inicialmente atribuidos a un enfrentamiento por el gobierno, ya está confirmado por los peritajes que fueron hechos por el sargento Miguel Millacura, cuando reprimía una protesta nocturna.

"Una vez en el lugar, se parapetaron y (...) el suboficial tomó la decisión de hacer uso de su armamento, una pistola UZI 9 milímetros", dijo el general José Luis Ortega.

"La versión de él señala que disparó no al grupo de personas, sino que disparó al aire", agregó el oficial.

La crisis estudiantil, con marchas de cientos de miles personas las últimas semanas, tiene como núcleo la exigencia de los jóvenes de educación gratuita y de calidad.

En Chile, país con un ingreso per capita de 16.000 dólares, gran parte de la educación escolar es pagada y toda la universitaria, con un costo que es 19 veces mayor a estudiar en Francia, según un estudio de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo (OCDE).

El conflicto, que coincidió con un millar de protestas regionales y sociales este año, tiene como telón de fondo los comicios municipales de 2012 y presidenciales de 2013.

QUITO, 30 AGO (NOTIMEX).- La oposición ecuatoriana mostró hoy inconformidad sobre el resultado que logró anoche en la conformación de las comisiones de trabajo en la Asamblea Nacional, donde el oficialismo logró conservar mayoría.

El legislador del opositor movimiento indígena Pachakutik, Cléver Jimenez, dijo que tras esas elecciones la situación de la Asamblea 'no mejorará ni empeorará' y que en los próximos dos años no habrá fiscalización al gobierno.

Esta víspera la Asamblea Nacional eligió a los miembros de las 13 comisiones legislativas, en las que el oficialista Alianza País (AP) logró mayoría en al menos nueve de ellas, aunque algunos medios afirman que ese número es de once.

En todo caso, el balance final se conocerá cuando esos grupos de trabajo haya elegido a sus presidentes, lo que deberá ocurrir en los próximos ocho días.

El también opositor Paco Moncayo, lamentó que el titular de la legislatura, el oficialista Fernando Cordero, no se haya reunido con los opositores, en forma previa a la elección, para acordar la integración de las comisiones.

Aseguró que en la Asamblea Nacional hay una oposición 'seria', pero lamentablemente existen legisladores independientes que 'amanecen con la oposición y anohecen con el gobierno'.

Medios locales subrayan que en las elecciones legislativas de anoche, AP tuvo el apoyo de algunos aliados coyunturales.

Gilmar Gutierrez, del también opositor Sociedad Patriótica dijo que anoche se produjo 'una forma de reparto al típico estilo de la partidocracia' y lamentó que los acuerdos políticos 'se paguen con votos, cargos y entrega de contratos a dedo'.

Líderes del oficialismo, empezando por el propio presidente Rafael Correa, han dicho que AP formó alianzas con movimientos regionales, sobre la base de un programa de acción legislativa, para formar mayoría.

En la renovación de la mesa directiva de la legislatura ecuatoriana para los próximos dos años, el oficialista AP ha logrado sucesivas aunque estrechas victorias.

De esa manera logró retener la presidencia de la Asamblea, con Fernando Cordero y las dos vicepresidencias y comparte espacio con la oposición en el Consejo de Administración de la legislatura.

LA PAZ (AP) _ Bolivia será sede en septiembre de un encuentro de movimientos sociales de la Comunidad Andina de Naciones (CAN), informó el presidente Evo Morales.

Las organizaciones debatirán la política de integración comercial de los países frente a la crisis financiera internacional. "Debemos tocar el tema de complementariedad (económica) en la región andina y proyectarla a Sudamérica, MERCOSUR y Latinoamérica", dijo el mandatario el martes.

El presidente boliviano alienta una integración comercial con base en la complementación y no en la competencia. Es también la razón de la Alternativa Bolivariana para las Américas (ALBA) que integran además de Bolivia, Venezuela, Ecuador, Cuba, Nicaragua y pequeñas naciones del Caribe.

La reunión de septiembre convocará a organizaciones sociales de Bolivia, Perú, Ecuador, Colombia y Venezuela, aunque éste último país ya no forma parte de la CAN.

SANTO DOMINGO, 30 AGO (XINHUA) -- El próximo primer ministro designado por el presidente de Haití, Michel Martelly, es una "personalidad relativamente joven que no polarizará con la sociedad", expresó el jefe del Senado, Roudolph Joazile, tras una reunión entre ambos para examinar la formación del gobierno, dijo la prensa local hoy.

Joazile manifestó que durante su encuentro con el presidente Martelly, éste le garantizó que su candidato es una persona dinámica y con la capacidad de concretar sus promesas electorales.

El legislador se entrevistó con Martelly en una reunión anoche en la que también participó el presidente de la Cámara de Diputados, Sorel Jacinthe, destacó la prensa local este martes.

Joazile agregó que el gobernante haitiano se abstuvo de referir ningún nombre durante el encuentro.

El Senado votó a principios de agosto contra la ratificación del exministro de justicia, Bernard Gousse, a quien acusó de haber participado en violaciones de derechos humanos durante el ejercicio de sus funciones (2004-2006).

Gousse fue propuesto por el presidente Martelly dos semanas después de que la Cámara de Diputados rechazara la ratificación del primer candidato del mandatario, el hombre de negocios Daniel Gérard Rouzier.

La Constitución haitiana establece que el jefe de Estado debe proponer un candidato a primer ministro hasta que el Parlamento ratifique su nombramiento o el gobernante llegue a un acuerdo con los presidentes de ambas cámaras.

Desde principios de semana, el nombre de Garry Conille comenzó a circular en los medios haitianos como posible nuevo candidato para ocupar el puesto de primer ministro.

Conille, un médico de 45 años que se desempeñó como jefe de la oficina del enviado especial de la ONU a Haití, el ex presidente de Estados Unidos, Bill Clinton, tras el sismo del 12 de enero del 2010, es coordinador residente del Sistema de Naciones Unidas y coordinador humanitario en Nígerdes de junio de este año.

"El presidente Martelly anunciará la elección de Conille y el acuerdo obtenido con el grupo de los dieciséis antes de todo anuncio oficial", dijo al periódico Le Nouvelliste un senador que pidió no identificarse.

El pasado viernes, Martelly se reunió más de cuatro horas con el senador Joseph Lambert, líder del partido Inité (Unidad) y portavoz del grupo de los 16 legisladores que representan a la mayoría en el Senado y que votaron contra la designación de Gousse.

"El encuentro fue fructífero, pero nos referimos a la designación de un nuevo primer ministro", dijo Lambert a un medio local al día siguiente del encuentro.

No obstante, el dirigente agregó que si en sus prerrogativas constitucionales Martelly confirma a Jean Max Bellerive en su puesto, éste sería ratificado sin problemas.

"Eso no significa que el Parlamento daría una carta en blanco a Bellerive", aclaró Lambert.

El embajador de Estados Unidos en Haití, Kenneth H. Merten, exhortó la semana pasada al Parlamento y al gobierno haitianos a elegir cuanto antes un primer ministro, y advirtió que su ausencia es una "desventaja" para la continuación de la cooperación internacional.

Además, un grupo de organizaciones de la sociedad civil expresó su preocupación por la actual situación política y deploró la "ausencia de gobierno de liderazgo entre los dirigentes haitianos".

El secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza, también ha dicho que es necesario que Haití encuentre el consenso para la aprobación de un primer ministro, tras señalar la preocupación del organismo y advertir que la comunidad internacional sigue atentamente el curso de la situación.

WASHINGTON/P. PRÍNCIPE, 30 AGO (DPA) - Mujeres y niñas en Haití siguen siendo extremadamente vulnerables debido a las "graves lagunas" sanitarias en materia de atención materno-infantil y porque la precariedad y el hambre han forzado a muchas a ofrecer sexo a cambio de comida o protección en los inseguros campamentos de desplazados, denunció hoy Human Rights Watch (HRW) en un informe.

"Los derechos básicos de las mujeres a salud y seguridad están en peligro" en Haití, afirmó HRW en el estudio "Nadie se acuerda de nosotras: El fracaso a la hora de proteger los derechos de mujeres y niñas a la salud y la seguridad en Haití tras el terremoto".

Más de un año y medio después del devastador terremoto de enero de 2010, unas 300.000 mujeres y niñas siguen viviendo en campamentos de desplazados.

Según el estudio de HRW, las tasas de embarazos son tres veces más altas en los campamentos que las registradas en zonas urbanas antes del sismo. Además, el 66 por ciento de los embarazos son no deseados o no planificados.

"Acabo de dar a luz en el suelo, no tenía medicinas para el dolor durante el parto", relató Mona, una de las más de cien mujeres entrevistadas en 15 campamentos de desplazados por HRW.

"Las mujeres tienen relaciones con hombres para poder alimentar a sus hijos (...) no tienen a nadie que las cuide, así que, por 60 centavos o 1,25 dólares, tienen sexo sólo para ello, qué vas a hacer? Hay que comer", explicó por su parte Gheslaine, una madre soltera con tres pequeños que lo perdió todo en el terremoto.

"Pese a los logros realizados gracias a servicios médicos gratuitos, el gobierno y los donantes internacionales no han atendido lagunas críticas en acceso a servicios de salud ni a las condiciones que pueden provocar un aumento de las muertes maternas e infantiles", criticó hoy el director ejecutivo de HRW, Kenneth Roth.

Ya antes del terremoto, Haití tenía la tasa de mortalidad materna más alta del hemisferio occidental, de 630 por cada 100.000 partos.

Uno de los principales problemas es que la tasa de mortalidad materna tras el sismo es desconocida ya que hay una "falta de seguimiento efectivo de muertes materno-infantiles en los campamentos", por lo que se hace difícil evaluar los avances.

A ello se une que muchas de las mujeres carecen de la "información básica" que les permitiría acceder a los servicios médicos y de los métodos de prevención de embarazos existentes, así como medios para costearse el transporte hasta las instituciones médicas o los medicamentos y pruebas requeridas si llegan a realizarse un chequeo.

"Con casi 260 millones de dólares asignados a sanidad, ninguna mujer debería tener que dar a luz en la calle, las mujeres y las niñas tienen derecho a cuidados médicos, incluso en circunstancias adversas", subrayó Roth.

También la violencia de género, que era un problema en este país ya antes del sismo, se ha "exacerbado" ahora por las condiciones en los campamentos y las dificultades para acceder a cuidados tras una violación, agrega el informe.

"Muchas víctimas de violación no tienen acceso a cuidados post-violación por las mismas razones por que las mujeres y niñas tienen dificultades para acceder a otros servicios de salud: les falta la información básica sobre qué recursos tienen y dónde o tienen dificultades para pagar el transporte para acceder a esos servicios", señala el estudio.

En el informe, HRW realiza una serie de recomendaciones para mejorar esta precaria situación en Haití, bajo la premisa de que el cumplimiento de los derechos en esta materia de mujeres y niñas resulta "fundamental en cualquier esfuerzo para reconstruir sus vidas tras la devastación causada por el terremoto".

Tanto al gobierno de Michel Martelly como a los países donantes y ONGs activas en Haití, HRW les llama a "desarrollar y comunicar una política de género consistente", así como a diseñar programas para aumentar el acceso a la información en cuidados maternos y reproductivos o acceso a cuidados tras una violación, además de monitorear estas actividades de forma eficiente.

No es la primera vez que se denuncia la situación de las mujeres en Haití tras el terremoto. En enero, en ocasión del primer aniversario del sismo, varias ONGs denunciaron una "epidemia de violencia sexual" y también Amnistía Internacional alertó del "riesgo cada vez mayor" de violencia sexual de las mujeres en campamentos.

A finales del año pasado, la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) emitió además una serie de recomendaciones para mejorar la seguridad de las mujeres en los campamentos, como una mayor iluminación en las zonas comunes de letrinas, aumentar la seguridad o proporcionar asistencia médica a las víctimas.

"La atención a los derechos humanos debería ser una parte esencial del plan de recuperación de Haití", exigió el director de HRW Roth.

"El gobierno, los donantes y las ONGs deberían trabajar unidas para proporcionar a las mujeres y niñas los servicios, protección y respeto que necesitan y para establecer la supervisión necesaria para garantizar que esto sucede".

WASHINGTON, 30 AGO (EFE).- WikiLeaks ha publicado en su web unos 134.000 cables filtrados a la diplomacia estadounidense en los que deja al descubierto la identidad de fuentes protegidas, algo que preocupa al Departamento de Estado, informa hoy The New York Times.

Esos cables, seis veces más que el total revelado hasta ahora por WikiLeaks desde noviembre pasado, "incluyen nombres de personas que hablaron confidencialmente con diplomáticos estadounidenses" y cuyas identidades eran marcadas como "estrictamente protegidas", sostiene el diario.

El Departamento de Estado y defensores de derechos humanos están preocupados ante la posibilidad de que esas fuentes, entre las que hay activistas, periodistas y académicos, puedan sufrir represalias, incluida la pérdida de sus trabajos, persecución o violencia en su contra, de acuerdo con el Times.

Un portavoz del Departamento de Estado, Michael Hammer, dijo al diario que no se van a pronunciar sobre la autenticidad de esos cables y reiteró que el Gobierno estadounidense "condena firmemente cualquier filtración ilegal de información clasificada".

Entre los cables divulgados el lunes por WikiLeaks en su web hay uno en el que aparece la identidad de un funcionario de Naciones Unidas en África y otro con el nombre de un activista extranjero de derechos humanos en Camboya.

"Ellos hablaron sinceramente con funcionarios de las embajadas estadounidenses sabiendo que no serían identificados públicamente", subraya The New York Times.

Desde noviembre de 2010, The New York Times y otros diarios influyentes de varios países han tenido acceso a cientos de miles de cables del Departamento de Estado filtrados por WikiLeaks.

El fundador de la organización, el periodista Julian Assange, permanece en arresto domiciliario en el este de Inglaterra a la espera de que un juez falle sobre su extradición a Suecia, que lo reclama por una supuesta agresión sexual y violación a dos mujeres ocurrida en agosto de 2010.

Assange teme que si es extraditado a Suecia pueda ser entregado después a EE.UU., donde podría ser procesado por delito de alta traición por las filtraciones de WikiLeaks.

TOKIO, AGO 30 (REUTERS) - El Parlamento japonés designó el martes como nuevo primer ministro a Yoshihiko Noda, quien podría representar la última oportunidad del gobernante Partido Democrático (PDJ) de empezar a sacar al país de décadas de estancamiento.

Noda, de 54 años y ex ministro de Finanzas que quiere contener la enorme deuda pública de Japón, pasa a ser el sexto primer ministro del país en cinco años.

Además tiene por delante la tarea de luchar contra los males perennes que afectan a la tercera mayor economía del mundo, al tiempo que tratará de unificar un partido dividido y convencer a la oposición, que puede bloquear las leyes en el Parlamento.

Los obstáculos para gobernar son cuantiosos en Japón, pero algunos optimistas han sugerido que el discreto Noda podría tener éxito tras el fracaso de su predecesor, el combativo Naoto Kan.

"En la tradición japonesa, los políticos con menos lustre han tendido a ser más eficaces", dijo Andrew Horvat, director del Stanford Japan Center en Kioto, comparando a Noda con el fallecido Keizo Obuchi, calificado de poco carismático cuando llegó al poder en 1998 pero que utilizó su imagen de hombre de la calle para lograr el apoyo de los votantes.

"Este no es el momento para grandes palabras y acciones ineficaces", agregó.

La imagen modesta de Noda contrasta con la de Kan, conocido por sus ataques de ira, mientras que su origen humilde -sus padres eran de modestas familias de agricultores- lo aleja del aristocrático Yukio Hatoyama, el primer ministro del PDJ que desalojó del poder al Partido Liberal Democrático (PLD) en el 2009.

COMPROMISOS

Sin embargo, otros analistas advierten que los compromisos que Noda necesita hacer para ganarse a los críticos en el partido podrían diluir su programa de reformas fiscales.

Noda, quien fue uno de los cinco candidatos a primer ministro, fue elegido en segunda ronda de votaciones, tras quedar segundo en la primera.

El joven PDJ llegó al poder hace dos años prometiendo cambiar el modo en el que se gobernaba el país, pero rápidamente empezó a evidenciar conflictos debido principalmente a errores diplomáticos, políticos y peleas internas.

En estos momentos, cuando se inicia el mandato de su tercer primer ministro, su apoyo está por detrás del de su principal rival, el PLD.

Si Noda fracasa, el partido podría perder las próximas elecciones, previstas para finales del 2013.

Los desafíos de Noda son numerosos: enfrentar el repunte del yen, forjar una nueva política energética mientras resuelve la crisis en la dañada planta nuclear de Fukushima y reconstruir el noreste de Japón, devastado por el terremoto y tsunami de marzo.

En su última conferencia de prensa como ministro de Finanzas del gobierno saliente, Noda dijo que quiere consultar a la oposición, que controla la Cámara alta, respecto a una iniciativa para doblar el impuesto sobre las ventas de un 5 por ciento a mediados de la década, además de discutir la financiación para la reconstrucción.

Noda había planteado antes la posibilidad de formar una coalición.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
